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Студенчество — особенная пора в жизни каждого молодого человека. Многие считают это время    

лучшим в своей жизни, вспоминают с улыбкой. Моя студенческая жизнь началась совсем недавно, но мне 

сразу стало очевидно, что этот этап в жизни во многом определит моѐ будущее, а также я поняла - в это     

время главной задачей является не потерять, так сказать,  настрой на жизнь, ведь упасть духом очень         

просто. 

Я всегда считала, что спортивные ребята — самые мотивированные. У них есть цели, они умеют     

ставить перед собой задачи и упорно движутся вперѐд.  Первый матч МССИ по футболу, который я           

посетила, - игра между плехановцами и Вышкой. Организованность команд я приметила сразу. Мне стало  

интересно, каким образом игроки находят общий язык между собой, что происходит за пределами поля. 

И именно об игроках футбольной команды НИУ ВШЭ и пойдѐт дальше мой рассказ.  

Увидев несколько матчей этой команды, я сразу поняла: ребята увлечены футболом с детства. Это  

их и объединяет. Парни в команде из разных городов, что типично для студентов, но именно с их интереса



 к футболу и начинается взаимопонимание. 

С чего же всѐ начиналось? «Почему выбрал футбол?... Это самый популярный вид спорта, в детстве

 отец играл, так и пошло, самому, конечно же, интересно – сразу была какая-то предрасположенность к     

футболу, -  так рассказывает о начале своего пристрастия Никита Казачков. – Отец меня с детства            

тренировал, потом отдали в футбольную школу «Динамо» и так я дальше и пошѐл». 

«Меня дед впервые на матч привѐл», - почти в один голос говорят Савелий Гаврилов и капитан     

команды Влад Липанов. Что ж, это и не удивительно, многие профессиональные игроки «заразились»      

футболом после первого похода на стадион в детстве. 

«Когда я пришѐл в команду, ко мне, как и, наверное, ко всем новичкам в нашей команде, кто-то       

отнѐсся с интересом, кому-то было просто достаточно, чтобы я неплохо играл и отрабатывал на играх и     

тренировках.  На своей первой игре даже удалось забить издалека не совсем опытному вратарю Бауманки, 

тогда мы проиграли со счѐтом 4-2, осенью 2012 года, ребята, конечно, поздравили, хотя понимали, что это 

дикий фарт, » - рассказывает Серёжа Закладной. 

Я думаю, и факт того, как тебя примет команда, твои будущие товарищи, предопределяет твою        

игру. Ведь без поддержки напарников всегда тяжело справляться с задачами, тем более когда всѐ зависит  

не только от тебя, а находится во власти всех в целом. Команда должна быть действительно командой,       

коллективом. Сплочѐнность игроков – залог успеха. Ребята из «Вышки» говорят, что новичков принимают

 с удовольствием: «В этом году новые ребята подтянулись, сразу влились в коллектив – никаких проблем».

 И этот факт не может не радовать. Быть аутсайдером в своей команде не хочет никто, всем нужно дать    

шанс. 

Так что атмосфера в команде НИУ ВШЭ очень дружеская, добрая. Ребята подшучивают друг над    

другом, но в меру. «С прошлого года в команде образовался костяк основных футболистов, которые           

являются лидерами и на футбольном поле, и за его пределами. Атмосфера в команде душевная, все друг    

другу помогают и поддерживают в трудные минуты. В свободное время, после игр или тренировок, можем

 сходить посидеть куда-нибудь вместе, обсудить тактику и просто отдохнуть», - делится капитан команды.

 Кстати, капитаном Влад стал из-за большой игровой практики: он прошѐл через две сильные столичные   

футбольные школы – ―Спартак‖ и ―Локомотив‖. А заместитель его – Паша Кувшинов, самый старший из 

игроков. 

В прошлом году они ездили в Санкт-Петербург на турнир по футболу среди филиалов ВШЭ. По рассказам 

понятно, что ребят выезд в другой город сплотил, оставил много приятных впечатлений: «Многим 

запомнилась эта поездка, вот там действительно было много забавных моментов (я бы рассказал про 

конкретные примеры, но не все их поймут, у нас в команде свои шуточки, которые, кроме нас, вряд ли кто 

поймет)», - пояснил Рома Молтенинов. «Почти как клоун, это Савелий Гаврилов с ним всегда весело и 

смешно» - рассказал Игорь Лозован (не курит, старается не пить – чеканит по 300-500 раз) 

 

Небольшое отступление: мы знаем, что Александр Малых очень хотел, чтобы его имя упомянули 

в статье. Так вот – он просил передать, что он просто в полном порядке. 

Наблюдая за игрой команды HSE, я просто не могла не заметить, как влияет на ребят их тренер,     

Артём Юрьевич Емельянов, слушают его замечания внимательно, видно – уважают. «Тренер у нас         

ответственный, профессионально относится к своим обязанностям. Вопросов по организации тренировок, 



организации игр и восстановительных процедур не возникает», - говорит про наставника Кирилл              

Чернышов. Сам Кирилл, КМС по мини-футболу, учится в магистратуре на первом курсе, бакалавриат     

окончил с красным дипломом, он участвовал во многих соревнованиях по мини-футболу, пляжному и       

большому футболу. 

 

«С тренером нам вообще повезло, это тот человек, который должен стоять у руля в студенческой    

команде, в меру строгий, решения полны справедливости, от нас он не требует победу любой ценой,          

понимает, что маленькие травмы могут перейти в большие, с осложнениями; Артём Юрьевич прежде      

всего хочет сделать из нас коллектив: чтобы после выпуска было приятно вспомнить о каких-то                  

совместных турнирах, соревнованиях, мероприятиях, чтобы в команде царила некая душевная атмосфера»,

 - так отзывается о тренере Серёжа Закладной. А Рома Молтенинов добавляет: «Так как все игравшие, то

 понимают, чего от них хочет тренер, относятся с должным уважением к нему. Сам же тренер любит          

подкалывать нас, в жизни к нему можно обратиться как к другу - всегда поможет советом или чем-нибудь 

другим». 

Несмотря на всѐ веселье, творящееся ―за полем‖, ребята выходят на игру довольно-таки сосредоточенными, 

знают, чего нужно добиваться. «На игру обычно настраиваемся после свистка, перед игрой обычно шутим 

друг над другом, слушаем установку тренера, и после свистка начинаем строго выполнять его установку» - 

отмечает Рома Молтенинов.  Первая цель – выход из группы. Но, как признаются сами игроки, это 

минимум их ожиданий от турнира, ведь мотивация у них уж точно есть – в первую очередь защитить честь 

ВУЗа, бороться, чтоб не упасть лицом в грязь. А чтобы попусту не тратить свои силы, нужно 

контролировать свои эмоции, считает Никита Казачков: «Всем посоветую не заводиться по лишнему 

поводу, это на самом деле мешает. Надо голову холодной всегда держать, а сердце – горячим, чтобы на 

поле разумно играть. А то некоторые ребята играют очень грубо, хотя при большом счете, к примеру, 

смысла в этом особого нет. Можно получить лишь травму из-за этого, а это никому не нужно. Надо эмоции 

направлять в правильное русло, в своѐ развитие, в свою скорость, если ты просто так нервничаешь – у тебя 

силы также тратятся, и к концу матча тебя может не хватить. Поэтому нужно их правильно направлять». 

Сам Никита совсем недавно отошѐл от травмы – две недели восстанавливался после растяжения связок. И 

к его словам следует прислушаться. Эмоции эмоциями, а грубая игра ни к чему хорошему не приведѐт. 

 

Савелий Гаврилов видит главную проблему команды в реализации голевых моментов:                    

«Установки тренера выполняем, соперника обходим, удаѐтся играть от обороны, но реализация моментов 

оставляет желать лучшего». По мнению Саввы, совершенствоваться нужно не только команде: «Честно    



говоря, судейство иногда слабое. Также финансирование никакое. Я сам  из провинции, если так                 

посмотреть – в Москве хоть студенческий вид спорта развит, вот заехать куда-нибудь в глубинку – там      

вообще такого нет». 

Как говорится, талантливый человек - талантлив во всѐм. И я не сомневаюсь, что у ребят из              

команды HSE этих талантов огромное множество. Помимо матчей, тренировок и учѐбы, а расписание в Н

ИУ ВШЭ, хочу заметить, довольно плотное, парни успевают найти время для личного хобби. Кирилл      

Чернышов, как оказалось, любит музыку, является фанатом джаза, соула, нередко посещает различные    

фестивали и концерты. Никита Казачков, несмотря на всю загрузку в университете, всѐ же находит время

 на занятия легкой атлетикой. Сережа Закладной - верно предан алтимату. Игорь Лозован любит             

путешествовать, а помимо футбола также часто катается на сноуборде и велосипеде. Рома Молтенинов в 

раннем детстве занимался плаванием и смешанными единоборствами. 

Действительно ребята, у которых заряд энергии не кончается никогда!!! 

Кстати – нам не удалось пообщаться лично с братом Ромы – Ильей, но знаем, что он с детства        

профессионально занимается футболом, является одним из важнейших игроков сборной. «Он очень           

сильный игрок выступает за сборную Москвы, с которой он взял несколько трофеев, его скорость и            

техника просто на запредельным уровне, среди всех студентов, которых я знаю ему мало найдется              

равных» - отмечает Рома 

Что же касается будущего, некоторые планируют развиваться дальше в футбольной сфере, другие –

 после получения диплома пойти работать по специальности, но всѐ так же уделять особое время футболу, 

играть в свободное время для себя. 

В общем, студенческая жизнь кипит, но ребята знают, к чему стремятся, чего хотят, всесторонне     

развиваются и даже не думают на этом останавливаться! Мне было очень приятно разузнать обстановку    

внутри команды, отношение игроков друг с другом и с тренером. Желаю команде успехов и побед в           

турнире!!!     

 


